

Nous avons interviewé ces trois associations pour obtenir des renseignements sur les sujets suivants :

- Tendances du marché du poisson et des produits de la pêche (y compris le commerce).
- Effets de la dévaluation du dollar sur le commerce du poisson.
- Principales foires commerciales.
- Principales publications spécialisées.
- Effets possibles de l'Accord de libre-échange sur le commerce canado-américain de poisson et de produits de la pêche.
- Leur opinion des atouts et faiblesses du secteur canadien du poisson.

Résultats des entrevues

Les associations n'ont guère été en mesure de nous renseigner davantage sur les tendances du marché que ne l'avaient fait les perspectives du secteur publiées par le U.S Department of Commerce, qui estime que le marché devrait connaître une croissance de 3 % au cours des trois prochaines années. Ce secteur s'attend à exporter davantage de poisson et de produits de la pêche, notamment au Japon, et compte mettre l'accent sur des produits plus élaborés et plus diversifiés.

La dévaluation du dollar américain a eu une profonde influence sur le commerce du poisson et des produits de la pêche : les exportations américaines sont devenues plus intéressantes et les producteurs dépendent de plus en plus des marchés de l'exportation. Cela veut dire que les exportations dépassent maintenant les importations. Les associations ont toutefois indiqué que l'essor des exportations avait entraîné une insuffisance des disponibilités sur le marché intérieur. Les consommateurs comptent sur les importateurs pour satisfaire la demande, ce qui fait que les importations ont pris une plus grande part du marché intérieur et qu'il s'est créé des tensions commerciales entre les américains et les autres exportateurs de produits de la pêche. Le secteur fait l'objet d'un grand nombre d'audiences et de décisions du GATT. Selon les associations américaines, un Accord de libre-échange ne parviendrait pas à réduire les tensions, car, à leurs yeux, l'Accord n'aborde pas la question des subventions offertes par le gouvernement canadien.

Les associations estiment que le libre-échange entre le Canada et les États-Unis aura peu d'effet sur la plupart des segments du secteur du poisson, que ce soit aux États-Unis ou au Canada.